



## Portrait d'un étudiant du DUCLA

Denis V.

(DUCLA Latin supérieur EAD)

Je crois pouvoir dire avec précision quand le désir d'apprendre le latin s'est enraciné en moi. Nous étions dans un cours de littérature de la Renaissance et le professeur nous avait appris que Montaigne lisait le latin "comme vous et moi lisons le français". Et c'est devenu depuis ce jour pour moi un rêve.

Je me suis inscrit à l'université de Nanterre pour être accompagné dans cet apprentissage qui se faisait à distance. Et j'ai pu compter sur le soutien sans faille de mon enseignante qui a toujours répondu à mes interrogations, nombreuses et variées. Dès que j'avais un doute sur une traduction, sur un point de grammaire, sur une démarche, je lui envoyais un mail (et je lui en ai envoyé beaucoup). La réponse ne se faisait pas attendre. On ne le dira jamais assez : lorsqu'on a opté, comme moi, pour l'enseignement à distance, il est capital de se sentir soutenu et écouté dans "ce voyage en solitaire", qui peut parfois sembler ascétique.

Les cours, intéressants et riches, permettent, grâce aux explications très précises de l'enseignante, de comprendre les textes dans toute leur subtilité grammaticale. Cette année m'aura apporté à la fois une plus grande maîtrise de la langue et une vision plus large de la littérature. De toute évidence, les progrès que j'ai faits, je n'aurais pu les accomplir seul et sans guide.